

INFORME DEL TRABAJO FINAL

Agosto, 2022

Tutora: Asist. Mag. Valeria Píriz

Datos

Estudiante: Marcia Melina Soria Forcade

CI: 5.549.691-3

Tipo de trabajo: Pre-proyecto de investigación

Título: “Adolescentes y duelos: la pérdida de seres queridos a causa del Covid-19”.

Docente Tutora: Asist. Mag. Valeria Píriz

Docente Revisora: Prof. Adj. Mag. María Julia Perea

Período solicitado para Lectura Pública: Setiembre de 2022

Comentarios generales

1-. Aspectos Formales:

El trabajo se ajusta a los requerimientos formales solicitados. La organización interna y contenidos son los pertinentes para un Proyecto de Investigación. La redacción y sintaxis son muy correctas. Respecto a las normas APA sexta edición, se ha realizado un muy buen manejo de las fuentes y citas bibliográficas.

Se sugiere revisar el formato del texto, dado que, al justificarlo, algunas palabras quedan desfasadas en los renglones, lo cual puede dificultar la lectura.

2- Articulación teórica:

El Proyecto pretende investigar y aportar información pertinente y relevante para nuestro país y a nivel regional, dado que busca caracterizar la forma en que, un suceso mundial e inédito en la historia contemporánea, como fue la Pandemia por COVID 19, afectó el tránsito de los y las adolescentes por los duelos esperables de ese ciclo vital y por la pérdida de seres queridos por el propio COVID 19.

Se valora como positivo el carácter de innovación que la investigación aportaría tanto para el estado del arte en general, como como el campo de la Psicología de la Salud en particular, ya que los resultados del estudio brindarían insumos importantes para colaborar con el abordaje integral de la población adolescente en los tiempos pos-pandemia, generando acciones y políticas de salud positiva.

Los conceptos desarrollados como marco teórico son pertinentes y apropiados para los objetivos que se plantea el pre-proyecto. Se recomienda utilizar menos citas directas a lo largo de todo el trabajo, realizando más parafraseos, lo cual articulará mejor aún los conceptos manejados. Asimismo, se sugiere repasar algunos párrafos para aclarar conceptos (apartado Salud y Psicología de la Salud).

En cuanto al problema, preguntas y objetivos de la investigación, los mismos son coherentes entre sí y con la metodología seleccionada. Se destaca la claridad con la que la estudiante ha descrito estos apartados, aportando rigurosidad académica al pre- proyecto.

El cronograma contempla las distintas actividades que forman parte del proyecto. Se recomienda comenzar con el análisis de las entrevistas mientras las mismas estén siendo realizadas, para tomar en cuenta posibles emergentes que agreguen preguntas a la pauta de entrevista presentada por la autora.

Las consideraciones éticas están acordes a las normativas vigentes en la Facultad de Psicología y en nuestro país.

En síntesis, la estudiante realiza un proyecto de un muy buen nivel académico que aportaría tanto a la Psicología de la Salud como a las políticas de salud en nuestro país y a nivel regional. De ser realizado, los resultados del proyecto serían insumos importantes para atender integralmente a la población adolescente, en los tiempos pos-pandemia. En estos tiempos, las consecuencias a nivel del bienestar psíquico de esta población y de la población en general, recién se están evidenciando.

3- Proceso de tutoría:

El proceso de tutoría con la estudiante ha sido muy satisfactorio. A lo largo del mismo se ha podido observar como la estudiante ha manifestado una permanente curiosidad y motivación en el tema y ha profundizado en la temática y en las distintas

metodologías de investigación. Ha realizado una revisión bibliográfica detallada y se ha dado un proceso de reflexión constante, lo cual se refleja en la calidad del trabajo presentado.

Asimismo, se destaca la actitud abierta del estudiante a las sugerencias realizadas por la docente tutora siempre en pro de mejorar el resultado final y la calidad del proyecto.

Consideración final

Por lo expuesto anteriormente, se trata de un muy buen Trabajo final que cumple con los requisitos formales solicitados y aborda un tema de suma relevancia para el campo de las adolescencias y los abordajes integrales en salud a nivel país y también regional.

Se recomienda que la estudiante profundice en el tema y pueda ejecutar el proyecto, en el marco de su proyecto de tesis de Maestría o en los diferentes ámbitos existentes en la Udelar.

En síntesis, dada la pertinencia del tema elegido, de la estructurada lograda en el Trabajo y su desarrollo conceptual, se entiende que el mismo está en condiciones de pasar a su lectura pública.

Asist. Mag. Valeria Píriz- Tutora